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SECRETARIO 
 

Derecho reservado / TLCAN: nueva oportunidad para el campo por Carlos 
Requena.-  El 5 de febrero de 1991, los presidentes de México, Carlos Salinas de 
Gortari; de EU, George Bush, y de Canadá, Briaii Mulroney, anunciaban el arranque 
de las negociaciones (fueron casi 400 reuniones) hacia la integración económica de 
la región de América del Norte. Es la respuesta al ajuste exigido por el presidente 
norteamericano, país destino de más de 80% de las exportaciones mexicanas. 
Nuevamente el agro será uno de los temas centrales de la discusión; la arena 
movediza del Tratado. Por ello, José Calzada Rovirosa, secretario de la 
SAGARPA deberá sustentar la estrategia de negociación con la crucial misión de 
defender y ampliar las oportunidades para los productores mexicanos. El sector 
agroalimentario es demasiado estratégico, como lo han reconocido el propio 
Calzada y su homólogo estadounidense, George Sonny Perdue, pues su alto 
impacto económico y social volverá a ser referente para otros sectores. Desde la 
firma del TLCAN, los productores nacionales han aumentado su participación en el 
mercado agrícola de la Unión Americana de 13.7 a 19.9 %, superando a Canadá y 
a la Unión Europea, convirtiendo a México en el principal proveedor de alimentos 
de Estados Unidos, particularmente de frutas, hortalizas, azúcar, bebidas y fibras.- 
El Economista, 46 

 
México y EUA intercambian experiencias sobre cambio climático en sector 
agropecuario- México y EU intercambiaron experiencias en un taller sobre cambio 
climático y sus afectaciones en el sector agropecuario, con el objetivo de fortalecer 
la capacidad productiva de ambas naciones. Ante funcionarios mexicanos y de la 
embajada de EU, académicos, investigadores y alumnos de las universidades de 
los países participantes, en representación del titular de la SAGARPA, José 
Calzada Rovirosa, la funcionaria federal inauguró el taller internacional El "Taller 
internacional de extensionismo e intercambio de experiencias México-EUA fue 
realizado por la SAGARPA y el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos 
(USDA, por sus siglas en inglés), Durante los trabajos se precisó que la 
sensibilización y desarrollo de capacidades apoyará el diseño de políticas públicas 
orientadas a la mitigación y adaptación del cambio climático en el sector primario, 
así como la adopción de modelos de reconversión productiva y buenas prácticas 
agrícolas y ganaderas.- a.b.c, 2 / El Mañana, 13 
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Sagarpa destinará más de dos mdp para ganaderos en Colima.-  La SAGARPA 
en Colima inició con la inducción y capacitación a 48 beneficiarios del componente 
Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA), en el 
que se otorgarán dos millones 150 mil 400 pesos a productores ganaderos de cuatro 
municipios de la entidad (Colima, Comala, Villa de Álvarez y Coquimatlán). Previo 
a la capacitación, el delegado de Colima, Carlos Salazar Preciado, recomendó a los 
beneficiarios Ser cuidadosos con la inversión que recibirán por parte del Gobierno 
federal y les pidió responder con trabajo y dedicación a estos proyectos que se 
convertirán en parte de su patrimonio familiar. Salazar Preciado mencionó que "la 
SAGARPA tiene como política apoyar a las mujeres como el gran pilar de la fuerza 
del campo mexicano, yes por ello que se busca impulsar las acciones que proponen 
las mujeres tendientes a mejorar el bienestar de sus familias". El funcionario federal 
reiteró el compromiso del titular de la Secretaría, José Calzada Rovirosa, en 
apoyar al campo colimense y la estrecha coordinación que mantiene el Gobierno 
federal con José Ignacio Peralta Sánchez, gobernador de Colima: "Muestra de ello 
son estos apoyos que permiten desarrollar proyectos productivos para la comunidad 
e impulsar la producción agroalimentaria de los municipios" finalizó.- Ecos de la Costa 

1 

 
Nada personal, solo negocios / A México le sobra sol por Bárbara Anderson.-  
Los nuevos descubrimientos petroleros no deberían opacar al Sol. A pesar de que 
los hidrocarburos son lo más visible de la reforma energética, cometeremos un gran 
error si soslayados las fuentes renovables. ¿Y por qué el Sol? Porque muchos 
expertos coinciden en que es nuestra mayor fuente de poder: inagotable y gratuita. 
"México tiene muchísimo sol, así como extensiones de tierra cercanas a los tendidos 
eléctricos que son idóneas para la construcción de enormes proyectos", dice Nikolaj 
Lippman, analista de Morgan Stanley. Más allá de la 'radiación solar', dice Lippman, 
hay muchos factores de negocio que empujan al sector, como el precio de la tierra 
y la mano de obra, así como el hecho de que aquí no hay restricciones comerciales 
con China, el mayor proveedor de equipo y tecnología solar. Las huertas solares no 
permiten usar ese espacio para sembrar y además la tierra que actualmente es 
productiva está ni más ni menos que en lugares soleados. Kumar, que desarrolló 
paneles multifunción, donde la parte superior captura radiación para convertirla en 
energía solar y hacia abajo deja pasar y amplifica las longitudes de onda necesarias 
para el crecimiento de las plantas, ya que los vegetales no requieren todo el 
espectro de luz visible. ¿Llegó la hora de que las secretarías hagan trabajo conjunto 
y que Pedro Joaquín Coldwell, de la Sener, diseñe un mapa donde también aporté 
lo suyo José Calzada, de la SAGARPA?.- Milenio, 2 / Milenio Estado de México, 2  
 
Activo Empresarial / El efecto Meade por José Yuste.- Es el Único que tiene en 
su haber haber estado en otras cuatro secretarías de Estado. Si fuera por 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

meritocracia, sin duda lleva ventaja. El secretario de Hacienda es presidenciable. 
Meade junto con otros "simpatizantes" del PRI, podría ser el candidato presidencial 
de ese partido, Meade. Aurelio Ñuño (quienes se sacaron su foto juntos), José 
Narro, y Enrique de la Madrid, ahora se suman a otros que ya estaban en la 
posibilidad, como Osorio Chong, José Calzada o Eruviel Ávila.- Excelsior, 2 

 
Poder y dinero / El PRI, con todo el poder presidencial por Víctor Sánchez 
Baños.- La clase política mexicana estuvo pendiente de la Asamblea Nacional del 
PRI. Algunos por el morbo de conocer lo que ocurría en ese partido presidido por 
Enrique Ochoa y cuyo control lo demostró el presidente Enrique Peña Nieto, quien 
maneja las riendas de lo que será el futuro electoral del tricolor. La semilla de ese 
partido está en todo el sistema político mexicano, aunque no lo quieran reconocer 
los mismos políticos. En el cónclave priístas estuvieron todos los aspirantes; desde 
Miguel Ángel Osorio Chong, hasta José Antonio Meade, pasando por Enrique de la 
Madrid, José Narro y uno que otro colado, como los gobernadores en funciones que 
tienen escasas posibilidades como Alejandro Moreno, de Campeche, o el secretario 
de SAGARPA, José Calzada. De esa manera, con el evento, el Presidente Peña 
Nieto, agita la bandera de salida para el hándicap presidencial de todos los partidos, 
con toda la alaraca posible.- Diario Imagen, 10 
 

MONITOREO 
 

Difundido el 13 de agosto de 2017. 
  

Secretario 
  

B.286.-México y EUA intercambian experiencias sobre cambio climático en 
sector agropecuario 
México y Estados Unidos intercambiaron experiencias en un taller sobre cambio 
climático y sus afectaciones en el sector agropecuario, con el objetivo de fortalecer 
la capacidad productiva de ambas naciones, titulado “Taller internacional de 
extensionismo e intercambio de experiencias México-EUA”, realizado por la 
SAGARPA y el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). 
La SAGARPA tiene como meta la capacitación de 100 extensionistas jóvenes de 
12 universidades del país, quienes a su vez transferirán conocimientos a 
universidades de las 32 entidades federativas en 3 rubros regionales: cambio 
climático en zonas áridas, valles centrales y zonas tropicales. 
La subsecretaria de Desarrollo Rural de la SAGARPA, Mely Romero Celis, destacó 
el interés y participación de las partes para tratar temas torales en beneficio del 
sector agroalimentario, en una dinámica que genere acciones locales para un 
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alcance global. 
Ante funcionarios mexicanos y de la embajada de EU, académicos, investigadores 
y alumnos de las universidades de los países participantes, en representación del 
titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, la funcionaria inauguró el taller 
internacional. 
El coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga 
Trani, puntualizó que el propósito es reforzar la difusión del conocimiento sobre el 
cambio climático en las actividades agropecuarias, a efecto de impulsar la 
productividad y fortalecer la seguridad alimentaria. 
http://www.notimex.gob.mx/notaLibre/660395 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/255459/0/mexico-y-eua-intercambian-experiencias-sobre-cambio-
climatico-en-sector-agropecuario/ 

  
Listas las reglas para elegir al candidato del PRI 
El presidente Enrique Peña Nieto abre el episodio de mayor poder de su mandato, 
al decir a la 22 Asamblea Nacional del PRI: "Nuestro partido está listo para lo que 
viene". Sentados en primera la escuchan cardenales que podrían llegar a ser el 
candidato en 2018, lo miran atentos Miguel Ángel Osorio Chong, José Antonio 
Meade, José Calzada, Aurelio Nuño y José Narro; ausente Luis Videgaray. 
Ahí, en un Palacio de los Deportes desbordado por la clase política priísta, avalan 
que el partido abra la posibilidad de un candidato que no sea militante. 
http://www.expreso.com.mx/seccion/mexico/21270-listas-las-reglas-para-elegir-al-candidato-del-pri.html 
http://laprensademonclova.com/portal/2017/08/13/aspirantes-listos-para-lo-que-sigue/ 

  

Comentario de Mario De la Rosa, colaborador, sobre el salario de los 
miembros del Gabinete de Enrique Peña Nieto 
Comentó que no todos los secretarios de Estado tienen los mismos sueldos ni las 
mismas prestaciones. La secretaria Rosario Robles es la que gana más dentro del 
Gabinete junto a otras prestaciones con las que cuenta. 
0:6:26 Los cuatro secretarios que le siguen son el secretario de Hacienda José 
Antonio Meade, el secretario de Turismo Enrique De la Madrid, el de Energía Pedro 
Joaquín Coldwell y el Secretario de Agricultura José Eduardo Calzada Rovirosa. 
13/08/2017 Fórmula Noticias/Primitivo Olvera/Frecuencia: 103.3 Mhz. FM 
18:00hrs 

  
Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
 
Capacita SAGARPA y USDA a extensionistas sobre mitigación y adaptación 
al cambio climático 
Con el fin de fortalecer la capacidad productiva de ambos lados de la frontera, la 
SAGARPA y el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA), 
realizaron el Taller Internacional de Extensionismo e Intercambio de Experiencias 

http://www.notimex.gob.mx/notaLibre/660395
http://www.20minutos.com.mx/noticia/255459/0/mexico-y-eua-intercambian-experiencias-sobre-cambio-climatico-en-sector-agropecuario/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/255459/0/mexico-y-eua-intercambian-experiencias-sobre-cambio-climatico-en-sector-agropecuario/
http://www.expreso.com.mx/seccion/mexico/21270-listas-las-reglas-para-elegir-al-candidato-del-pri.html
http://laprensademonclova.com/portal/2017/08/13/aspirantes-listos-para-lo-que-sigue/
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México-EUA, sobre cambio climático y sus afectaciones en el sector agropecuario. 
La SAGARPA tiene como meta la capacitación de 100 extensionistas jóvenes de 
12 universidades del país, quienes a su vez transferirán conocimientos a 
universidades de las 32 entidades federativas en 3 rubros regionales: cambio 
climático en zonas áridas, valles centrales y zonas tropicales. 
Ante funcionarios mexicanos y de la embajada de EU, académicos, investigadores 
y alumnos de las universidades de los países participantes, la subsecretaria de 
Desarrollo Rural de la SAGARPA, Mely Romero Celis, destacó el interés y 
participación de las partes para tratar temas torales en beneficio del sector 
agroalimentario, en una dinámica que genere acciones locales para un alcance 
global. 
http://www.algoqueinformar.com/capacita-sagarpa-y-usda-a-extensionistas-sobre-mitigacion-y-adaptacion-al-
cambio-climatico 

  
Detectan carne contaminada con clembuterol en el rastro 
El titular de la SAGARPA en San Luis Potosí, Gastón Santos Ward, dijo que 
alrededor de 4 casos de animales contaminados con clembuterol se detectaron en 
el rastro municipal de la capital en lo que va de 2017, por lo que al confirmarse la 
contaminación se clausuró el permiso de proveedor confiable de carne y el complejo 
dejó de recibir ganado, además se está en un proceso con los introductores 
detectados. 
Señaló que al reportarse casos de carne contaminada, la SAGARPA se coordina 
con el SENASICA, la Cofepris y la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y 
Recursos Hidráulicos (Sedarh). 
http://pulsoslp.com.mx/2017/08/13/detectan-carne-contaminada-con-clembuterol-en-el-rastro/ 

  

Brinda SAGARPA curso de inducción a nuevos trabajadores 
La delegación en Michoacán de la SAGARPA, en compañía de integrantes de la 
Sección XXI del Sindicato de la misma, inauguraron el Curso de Inducción a 
Personal de Nuevo Ingreso a la Secretaría en el Estado, por lo que el delegado 
estatal, Jaime Rodríguez López, con la finalidad de dar la bienvenida a 16 jóvenes 
que se incorporan a trabajar en esta Secretaría, a través del esquema de herencia 
de plazas, exhortó al personal administrativo y operativo de la Delegación para 
brindar la mejor orientación, información y apoyo a los nuevos empleados para que 
estos a su vez se desenvuelvan de forma armónica en sus respectivas tareas en 
beneficio de los productores michoacanos. 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/brinda-sagarpa-curso-induccion-a-nuevos-trabajadores/ 
http://www.noventagrados.com.mx/politica/brinda-sagarpa-curso-de-induccion-a-nuevos-trabajadores.htm 

  

Última semana de plazo para participar en convocatoria Sagarpa-Conacyt 
2017-4 
Con el objeto de vincular a investigadores nicolaitas con temas estratégicos que 

http://www.algoqueinformar.com/capacita-sagarpa-y-usda-a-extensionistas-sobre-mitigacion-y-adaptacion-al-cambio-climatico
http://www.algoqueinformar.com/capacita-sagarpa-y-usda-a-extensionistas-sobre-mitigacion-y-adaptacion-al-cambio-climatico
http://pulsoslp.com.mx/2017/08/13/detectan-carne-contaminada-con-clembuterol-en-el-rastro/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/brinda-sagarpa-curso-induccion-a-nuevos-trabajadores/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/brinda-sagarpa-curso-de-induccion-a-nuevos-trabajadores.htm
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respondan a problemas científicos, tecnológicos y sociales en el área de la 
producción agropecuaria, así como la vinculación entre la academia, el gobierno y 
la sociedad, la Coordinación de la Investigación Científica de la UNAM dio a conocer 
que es la última semana para participar en la convocatoria Sagarpa-Conacyt 2017-
4. 
La convocatoria fue lanzada por el Comité Técnico y de Administración del Fondo 
Sectorial de Investigación en materias agrícola, pecuaria, acuacultura, 
agrobiotecnología y recursos fitogenéticos, de la SAGARPA. 
Mayores informes y términos de referencia pueden ser consultados en la página web: 

http://www.conacyt.gob.mx/index.php/el-conacyt/convocatorias-y-resultados-conacyt/convocatorias-fondos-
sectoriales-constituidos/convocatoria-sagarpa-conacyt/convocatorias-abiertas-sagarpa-conacyt/2017-4-
sagarpa-conacyt. 
http://www.noventagrados.com.mx/politica/ultima-semana-de-plazo-para-participar-en-convocatoria-
sagarpaconacyt-20174.htm 

  

No saben lo que sucedió, aparecen miles de peces muertos 
Hasta el momento se desconocen las causas de la mortandad de miles de peces 
que salieron a flote en la laguna de Epatlán, situada en municipio del mismo nombre, 
en Puebla. Al respecto, Paulino Flores, regidor de Gobernación Municipal, confirmó 
este incidente, y los pescadores de la zona fueron quienes dieron aviso a las 
autoridades de la localidad sobre la gran cantidad de diferentes tipos de peces que 
flotaban sobre la superficie de la laguna. 
Arturo Ismael Bravo Santamaría, alcalde del municipio de Epatlán, solicitó la 
presencia de la Secretaría General de Gobierno, de SAGARPA y de la Conagua 
para que realicen los estudios debidos en la laguna afectada. 
https://www.debate.com.mx/mexico/No-saben-lo-que-sucedio-aparecen-miles-de-peces-muertos-20170813-
0123.html 

  

Proyectan diputados federales más presupuesto para 2018 
Los diputados federales quintanarroenses tendremos una reunión con el 
gobernador del estado para esta semana, con la finalidad de discutir lo que será el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2018, informó la diputada 
Ivanova Pool Pech, quien anunció que en pláticas sostenidas con los delegados de 
la Sedesol y de la SAGARPA, se planeó solicitar un poco más de los 25 millones 
de pesos que se le asignan en el rubro de concurrencia; como por ejemplo, Oaxaca 
recibe más de 800 millones de pesos. 
http://www.palcoquintanarroense.com.mx/proyectan-diputados-federales-mas-presupuesto-para-2018/75346/ 

  
Crean científicos de la UNAM posible sustituto de unicel a partir del tamarindo 
Además de consumirse dulce o salado, el tamarindo produce una semilla que, al 
procesarse, es capaz de generar unicel biodegradable, lo cual descubrieron 
científicos del Instituto de Investigaciones en Materiales (IIM) de la UNAM, que 
después de la vida útil de este material y al estar en contacto con la humedad y las 

http://www.conacyt.gob.mx/index.php/el-conacyt/convocatorias-y-resultados-conacyt/convocatorias-fondos-sectoriales-constituidos/convocatoria-sagarpa-conacyt/convocatorias-abiertas-sagarpa-conacyt/2017-4-sagarpa-conacyt
http://www.conacyt.gob.mx/index.php/el-conacyt/convocatorias-y-resultados-conacyt/convocatorias-fondos-sectoriales-constituidos/convocatoria-sagarpa-conacyt/convocatorias-abiertas-sagarpa-conacyt/2017-4-sagarpa-conacyt
http://www.conacyt.gob.mx/index.php/el-conacyt/convocatorias-y-resultados-conacyt/convocatorias-fondos-sectoriales-constituidos/convocatoria-sagarpa-conacyt/convocatorias-abiertas-sagarpa-conacyt/2017-4-sagarpa-conacyt
http://www.noventagrados.com.mx/politica/ultima-semana-de-plazo-para-participar-en-convocatoria-sagarpaconacyt-20174.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/ultima-semana-de-plazo-para-participar-en-convocatoria-sagarpaconacyt-20174.htm
https://www.debate.com.mx/mexico/No-saben-lo-que-sucedio-aparecen-miles-de-peces-muertos-20170813-0123.html
https://www.debate.com.mx/mexico/No-saben-lo-que-sucedio-aparecen-miles-de-peces-muertos-20170813-0123.html
http://www.palcoquintanarroense.com.mx/proyectan-diputados-federales-mas-presupuesto-para-2018/75346/
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bacterias es capaz de degradarse en 3 meses. 
 
Hasta 2016, la SAGARPA registró una producción total de más de 42 mil toneladas 
de tamarindo en México, y 3 años de investigación, el grupo científico encontró el 
proceso de laboratorio que hace viable que a la semilla de tamarindo se le puede 
injertar químicamente un polímero flexible similar al hule: el poliacrilato de etilo; 
actualmente la investigación se encuentra en etapa de desarrollo y a la par los 
académicos de la UNAM mantienen la innovación bajo registro de patente y trabajan 
en el diseño de la planta piloto para producir a mayor escala el material 
biodegradable. 
http://www.nvinoticias.com/node/67202 

 

SECRETARÍA 
 
México Alista refuerzos para renegociar el TLC/ Los negociadores técnicos.- 
Representantes de prácticamente todo el gabinete federal participarán en la 
negociación del TLCAN, junto con unos 300 especialistas de la Iniciativa Privada 
(IP) de México, en un proceso cuya primera ronda de negociaciones inicia este 
miércoles en Washington DC. Para ello, el gobierno de México ha conformado 
alrededor de 27 grupos de discusión, o mesas de trabajo, en las cuales habrá uno 
o dos representantes de la Secretaría de Economía, y uno o más representantes 
del resto de las dependencias y organismos del gobierno federal de México, 
dependiendo del tema del que se trate. Entre los negociadores técnicos se 
encuentra Kenneth Smith, cuenta con tres décadas de experiencia en el servicio 
público, fue coordinador general de asuntos internacionales de la SAGARPA y 
estuvo a cargo de la dirección general de América del Norte de la Secretaría de 
Economía. A la fecha se venía desempeñando como representante comercial de 
México en Washington. El Economista, PP 

 

Producción de leche disminuye 40%.- El sector lechero en la entidad ha tenido 
una caída de 40% en su producción durante la última década, debido a la 
competencia desleal por la importación del lácteo en polvo, alo que se suma el 
incremento de insumos en materias primas y combustible. El secretario general de 
la Unión Ganadera Regional de Puebla, Ángel Minutti Castro, comentó que de 4,000 
productores que se teman en el estado, sólo quedan 2,500, quienes están 
manteniendo la actividad para subsistir y por tradición. "El precio de la leche antes 
estaba en 4 o 5 pesos, ahora en 6 o 6.5, habría que ver la forma de controlarla 
importación del lácteo en polvo", detalló. De acuerdo con la SAGARPA, Puebla 
produjo 448,833 litros en el 2016, mientras que un año antes fue de 449,000 litros, 
con lo que se colocó en octavo lugar. Los principales estados en este rubro son 
Jalisco y Coahuila.- El Economista, 42 

http://www.nvinoticias.com/node/67202
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Aumenta la productividad lechera en Querétaro.- De 2015 a la fecha la 
producción de leche en el estado ha incrementado hasta en 300 mil litros por día, 
de tal manera que actualmente se generan hasta un millón de litros diarios en 
Querétaro, afirmó el delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez. Indicó que 
a través del impulso a los hatos destinados para la producción lechera, se ha 
logrado recuperar este rubro para el sector agroalimentario en la entidad. Manifestó 
que los ganaderos queretanos han llevado a cabo las medidas de certificación o 
salubridad establecidas directamente por las empresas, en cumplimiento de los 
estándares que estas manejan para la compra, procesamiento y distribución de la 
leche.- Capital Querétaro, 5 

 

Deberá Sagarpa dar a conocer monto del presupuesto destinado para asesoría 
técnica en proyectos productivos.-  La Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) deberá dar a conocer el monto 
del presupuesto destinado a la asesoría técnica del Fondo para el Apoyo de 
Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA) y del Programa de Apoyo para 
la Productividad de la Mujer Emprendedora (PROMETE), desglosado por año, 
concepto y entidad federativa, ordenó el Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Por lo anterior, el 
Pleno modificó la respuesta de la Sagarpa y le instruyó realizar una búsqueda 
exhaustiva en todas las áreas competentes, sin omitir a la Coordinación General de 
Delegaciones, la Dirección General de Planeación y Evaluación y cada una de sus 
delegaciones, a fin de proporcionar al particular el monto correspondiente a la 
asesoría técnica desglosado por año y entidad federativa, desde el inicio del FAPPA 
y PROMETE hasta la fecha de presentación de la solicitud. Portal, 6 

 

Huevo de EU, es peligroso.- La importación del huevo proveniente de EU no 
cumple con los lineamientos de seguridad establecidos en la Norma Oficial 
Mexicana (NOM), ni con el control sobre la red de frío que requiere; a pesar de ello, 
la compra de este producto aumenta, sostuvo la diputada Evclyng Flores Carranza 
(PVEM). Dijo que la industria avícola mexicana se encuentra preocupada por estas 
prácticas erróneas, ya que el huevo importado omite los lineamientos de seguridad 
de la NOM- 159-SSA1-L996, que establece las disposiciones y especificaciones 
sanitarias que deben cumplir las personas físicas y morales para la producción, 
procesamiento o importación del huevo, productos y sus derivados. La también 
secretaria de la Comisión de Ganadería propone exhortar a la SAGARPA, que 
fortalezca los mecanismos de inspección y verificación de las importaciones, de 
acuerdo con la NOM-159- SSAl-19,96.- Quequi Quintana Roo, 14 

 

Aumentan los casos de salmonela en EU, por papaya maradol de empresa 
campechana. -Medios estadunidenses reportan 32 casos más de personas 
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infectadas con salmonela, incluyendo 10 hospitalizaciones de casos graves, por 
ingerir papaya proveniente del sur de México. Como reportamos el pasado jueves, 
se trata de una infección trasmitida a través de papayas maradol de México, según 
reporte de los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades de los 
Estados Unidos (CDC por sus siglas en inglés). Para la SAGARPA, es prematuro 
señalar a la papaya mexicana como la fuente de contaminación, mientras no se 
cuente con los análisis de laboratorio que determinen el tipo de bacteria asociado a 
la enfermedad y su huella genética. Mientras, técnicos del SENASÍCA se 
encuentran levantando muestras en varios estados del país, a fin de contribuir con 
la investigación sobre el origen del brote de salmonela, señaló la dependencia a 
través de un comunicado. –La Jornada Maya 5 

 

Recorre Héctor Yunes zonas dañadas por Franklin. -Los habitantes de las zonas 
afectadas por el paso del huracán "Franklin" serán apoyadas por el Gobierno 
Federal, así como los productores de plátano y maíz serán beneficiados con el 
Seguro Catastrófico a través de la SAGARPA, afirmó el senador Héctor Yunes 
Landa, Este sábado, el legislador subrayó que prefirió quedarse en el Estado de 
Veracruz y visitar las zonas dañadas por el paso del huracán "Franklin" que asistir 
a la clausura de la XXII Asamblea Nacional del PRI, ya que es un partido de causas 
y lo prioritario es atender a las familias afectadas. Sé cómo gestionar esos apoyos, 
durante un recorrido por las zonas afectadas de San Rafael y acompañado por el 
delegado federal de la SAGARPA, Octavio Legarreta Guerrero, el senador 
veracruzano dijo que supervisarán también el estado que guardan las carreteras 
afectadas por el huracán. –El Heraldo de Xalapa 12, El Diario Martinense 12 

 

Héctor Yune, solidario / Al Pie de la letra de Raymundo Jiménez.-  Este sábado 
12, el senador priista Héctor Yunes Landa se dedicó a recorrer las zonas afectadas 
por el paso del huracán Franklin, a cuyos habitantes afectados les aseguró que 
serán apoyados por el Gobierno Federal, ya los productores de plátano y maíz les 
recordó que contarán con el beneficio del seguro catastrófico a través de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa).  Heraldo de Coatzacoalcos 10/  Heraldo de de Xalapa, 7/ Heraldo de Poza Rica, 

19/ Heraldo de Tuxpan, 10/ Diario Martinense, 7 
 

El gobierno es el único responsable de implementar el seguro agropecuario. -
El gobierno es el único responsable de implementar el seguro agropecuario pues 
debería contar con los censos de productores» ya sea de naranja, limón, plátano y 
ganado, pero lo real es que no existe un padrón adecuado que se pueda tomar 
como base para proteger el patrimonio de miles de familias, sobre todo ante 
fenómenos naturales como el reciente huracán Franklin, expresó Arturo Galindo 
Levet, en su carácter de productor. Consideró que el gobierno debe poner a trabajar 
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de verdad a la SAGARPA y Sedarpa, mismas que deberían llevar todo un proceso 
para sacar adelante a los productores. Lamentó que en lo relacionado a la 
SAGARPA, lo único que están haciendo es recabar documentos para pedir apoyos, 
pero esa dependencia es para cuestiones operativas, mediante programas que se 
tienen que implementar para trabajar como se debe. –Diario Martinense 5 

 

La sociedad primero, la política para después de Héctor Yunes Landa.- La 
madrugada del jueves, el huracán "Franklin" impactó las costas centrales de 
Veracruz, justo entre los municipios de Vega de Alatorre y Alto Lucero. En los 
próximos días, atendiendo las propuestas hechas por los propios pobladores y 
productores de esta región, atentos a la aplicación del seguro catastrófico que prevé 
entre otras instancias, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural 
Pesca y Alimentación (Sagarpa) para estos casos;y en la búsqueda de los apoyos 
pára los productores ganaderos afectados y La reparación de las carreteras 
afectadas por el huracán. Asimismo, quiero agradecer el apoyo, solidaridad y la 
responsabilidad social del delegado federal de la Sagarpa, Octavio Legarreta, quien 
me acompañó a recorrer, la zona afectada y anunciar el apoyo de 2 mil 500 pesos 
por, hectárea con pérdida total de plátano y de mil 500 por hectárea de maíz. Heraldo, 

6 
Declaran emergencia en el sector agrícola.- Entre los 71 municipios del estado 
de Veracruz con declaratoria emergente en el sector agropecuario, se encuentra el 
municipio de San Rafael, tras el paso del huracán Franklin, donde devastó un gran 
número de hectáreas de cultivo agrícola, y principalmente de plátano, maíz entre 
otras, confirmó Octavio Legarreta Guerrero, delegado de la Sagarpa en Veracruz. 
En entrevista con el delegado de la Sagarpa afirmó que, "si claro, entra San Rafael 
al seguro, con 2 mil 500 pesos por hectárea de apoyo inmediato, vamos a hacer un 
levantamiento y todo vamos a coordinar esto con el presidente municipal, para que 
todos hagamos un trabajo coordinado y apoyar a la gente lo antes posible". Diario 

Martinense, PP 
 

Veracruz, sin estrategias para el campo/ Reconoce federación que apoyos 
serán insuficientes.-  El delegado de la SAGARPA, Octavio Legarreta Guerrero, 
explicó que lamentablemente el Seguro de Gastos Catastróficos es "insuficiente" 
para este tipo de productores, ya que el pago para ellos sería de apenas dos mil o 
dos mil 500 pesos por hectárea, cuando las Inversiones en el cultivo de plátano son 
muy cuantiosas.  Heraldo de Xalapa, 1/ Heraldo de Tuxpan, 14/ Heraldo de Coatzacoalcos, 

13/ Diario Martinense, 13 
 

Tardará recuperación en San Rafael. -Tras considerar que se estima una pérdida 
superior a los 200 millones de pesos por la afectación en el cultivo de plátano en 
San Rafael, Veracruz, el dirigente regional de Movimiento Antorchista, Guillermo 
Pifia Mina aseveró que se prevé una situación económica difícil para el municipio, 
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cuando menos por un año. Además, indicó que a cuatro días de que el huracán 
categoría I Franklin impactará en la zona, los productores de plátano se encuentran 
en la incertidumbre, pues se rumora que no está incluido en el seguro agrícola 
contratado por las autoridades. Guillermo Pina Mina informó que como organización 
apoyaran a la realización del censo de afectación para entregar la relación en la 
delegación de SAGARPA, a fin de que el Gobierno federal y el estatal establezcan 
apoyos de paquetes tecnológicos, que permita contar con insumos para reactivar la 
producción. Mañana tenemos una entrevista con el delegado de SAGARPA y 
después con el secretario de Sedarpa y con el delegado de Segob para que 
intervenga y haya respuesta inmediato". –Diario Martinense 9, 12 

 

Portafolio de futuros / El USDA difiere de expectativas.- Vayamos a los números: 
En el caso del maíz a nivel mundial, el USDA estimó Inventarlos Finales para la 
cosecha del ciclo 2016-17 en 228.61 millones de toneladas, por encima de las 
227.10 esperadas, mientras que para este ciclo quedaron en 200.87 millones de 
toneladas, por encima de las estimadas de 195.10 millones.  A nivel EU, los 
participantes del mercado habían estimado que debido a todos los problemas 
climatológicos que se han presentado en la franja maicera y basándose en las 
condiciones actuales del cultivo de 60 % de la superficie en condiciones de buenas 
a excelentes, que el USDA le recortará los rendimientos al maíz para ubicarlos en 
10.39 toneladas/hectárea; sin embargo, y a pesar de que silos redujo con respecto 
al mes pasado, los estimó en 10.64 toneladas/hectárea, muy por encima de la 
expectativa del mercado, además de no haber tocado el estimado de la superficie a 
cosechar al dejarla en 33.79 millones de hectáreas versus las 33.73 esperadas.- El 

Economista, 13 

SECTOR AGROPECUARIO 
 

Buscan promover producción de etanol.- En Guadalajara,  los empresarios 
gasolineros preparan una iniciativa que presentarán al Congreso de la Unión para 
que 30% del etanol que oxigenará las gasolinas en el país sea producido en México. 
"Es una puerta de oro que se abre para el campo mexicano y lo que estamos 
previendo en Amegas es presentar una iniciativa que irá a la Cámara de Diputados 
para que en la Ley de Hidrocarburos se contemple que cuando menos 30% de 
etanol sea producido en México y que esto venga a impulsar el campo", afirmó el 
presidente de la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineras (Amegas), Pablo 
González Córdova. El Economista, 34 E y N 

 

Inflación pega a los chiles en nogada; suben 87% en 6 años.- El chile en nogada 
es, sin duda, uno de los platillos de primer orden de la gastronomía nacional, de los 
que más gozan tanto mexicanos como extranjeros, aunque los altos precios de sus 
ingredientes complican su disfrute en la temporada de verano. Entre los principales 
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ingredientes está el chile poblano, cuyo precio en los últimos seis años subió 55.54 
por ciento, al pasar de 18.67 pesos el kilogramo en 2012 a 29.04 pesos en 2017; en 
tanto que la carne de res costaba 84.40 pesos y ahora 128, 51.65 por ciento más. 
Otro ingrediente es la crema, la cual hace seis años costaba 15.90 pesos, mientras 
que en 2017 se encuentra en 24.08, para un aumento de 51.44 por ciento; un 
colorido ingrediente es la granada, la cual en 2012 tenía un precio de 18.49 pesos, 
pero hoy se encuentra en 63.31 pesos, 242.40 por ciento más. Un componente que 
mayor precio tiene es la famosa nuez de Castilla, la cual hace seis años el 
consumidor la llegaba a encontrar en 306 pesos el kilogramo, mientras que en esta 
temporada ronda los 800, para un alza de 161.44 por ciento. Milenio, 32 

 

No sólo aranceles dañan al comercio.- México debe ser claro y contundente en 
la negociación del TLCAN para solicitar se eliminen las barreras no arancelarias 
porque dañan el comercio trilateral; el sector agroalimentario mexicano ha sido el 
más vulnerable, aseguran especialistas. Aribel Contreras Suárez, académica e 
investigador de tiempo del Departamento de Estudios Empresariales de la 
Universidad Iberoamericana Ciudad de México, precisó que a lo largo de los 23 
años de operación del TLCAN nuestro vecino del norte ha puesto condiciones a 
determinados productos mexicanos de acuerdo a sus intereses, como por ejemplo 
fijar precios de referencia a las exportaciones del azúcar y el jitomate, e impedir un 
libre flujo de transporte mexicano en territorio estadunidense.- Excélsior, 12  

 

Va IP reforzada a negociar a EU.- La coordinación entre el ''Cuarto de Junto'' del 
sector privado y el gobierno mexicano en la modernización del TLCAN puede ser 
considerada la mejor del bloque, aseguró Moisés Kalach, quien dirige la estructura 
de la iniciativa privada en la renegociación. "Nuestra organización te garantizo que 
es mejor que la de cualquier otro país del mundo. Esta organización entre el 
gobierno y el sector privado y la fortaleza que tiene para una negociación 
internacional es impresionante. No llegamos agachados", dijo el experto en el 
programa ''La Silla Roja'', de El Financiero Bloomberg.  Mientras las economías de 
México y EU se complementan tanto en el ámbito agropecuario, como el industrial, 
las de Washington y Ottawa resultan similares, explicó el experto.  Están preparados 
El próximo 16 de agosto inician formalmente las pláticas para renegociar el TLCAN, 
en donde las tres partes buscarán sacar el mayor provecho para el comercio de sus 
países.- El Financiero, 4 

 
Privatización de tierra y agua, riesgos al campo en la renegociación del.- 
Flexibilización en la importación de alimentos transgénicos o su siembra en el país, 
sobre todo de maíz, así como el incremento en la privatización de la tierra y el agua 
en comunidades rurales, la apropiación en materia intelectual sobre la biodiversidad 
mexicana y los conocimientos tradicionales en agricultura, gastronomía y medicina 
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tradicional. Además de la imposición de aranceles o cupos para la exportación de 
productos nacionales a EU, son algunos de los riesgos que puede enfrentar el 
campo mexicano en la renegociación del TLCAN. Así lo advirtió Víctor Suárez, 
director de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores 
del Campo (ANEC), quien señaló que todo eso puede negociar el gobierno en el 
sector agropecuario, porque las importaciones de alimentos ya están libres de 
aranceles.- La Jornada, 22 

 

El Contador.- La Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, 
a cargo de Héctor Padilla, se mantiene optimista de que la renegociación del TLCAN 
será satisfactoria para México, ya que al gobierno de EU no le convendría imponer 
aranceles a los productos mexicanos, pues terminarían pagando un valor más caro 
sus consumidores. En el caso de los granos y oleaginosas, los más perjudicados 
serían los productores de ese país porque no tendrán a quien venderle el volumen 
que envía a México. En contraste, los consumidores estadounidenses están 
supeditados al abasto de aguacate, jitomate, sandía y tequila, entre otros productos 
agrícolas mexicanos.- Excelsior, 3 dinero 

 

10 empresas locales participarán en exposición de alimentos en China. -El 
gobierno del estado de Morelos, informó que, por primera vez, 10 empresas 
morelenses participarán en la Expo Food Hong Kong 2017, una plataforma de 
negocios enfocada en consumidores de alimentos y bebidas de Asia y el resto del 
mundo.  Dicha colaboración forma parte de la política que la administración actual 
impulsa a fin de construir nuevos puentes económicos con otras naciones. Así, el 
gobernador Graco Ramírez explicó que las acciones son una muestra del trabajo 
iniciado hace cinco años entre la ciudadanía y el gobierno para tener un mejor 
empresariado y mejores condiciones de desarrollo. Al evento asistirán compañías 
dedicadas a la producción de higo, chía, jugo de nopal, aguacate, aceite de coco, 
chile habanero, pepino, queso de cabra y cajeta, salsas y aderezos, destilado de 
agave, mezcal, amaranto, Jamaica, y jitomate cherry deshidratado. El mandatario 
consideró que el programa Orgullo Morelos es una estrategia reconocida entre la 
sociedad y es un reflejo de una realidad económica tangible. –El Universal 28 

 

Preocupa a agricultores el diálogo. -Campesinos michoacanos se mostraron 
preocupados por el entorno de la negociación del TLCAN. José Juvenal Mejía, quien 
actualmente cosecha maíz en la tenencia moreliana de Tiripetío, dijo que la 
situación del sector agroalimentario en la entidad es muy difícil, por lo que el cierre 
del intercambio de mercancías con los Estados Unidos complicaría la economía de 
una gran porción de las familias de las zonas rurales. El campesino expresa que 
con el TLCAN los beneficios son bilaterales, pues en Estados Unidos reciben 
cultivos de alta calidad que son producidos en México y acá llegan remesas por los 
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productos. –Excélsior 15 

 

Alistan caminata. -Este miércoles 16, día que inicia la renegociación del TLC, más 
de 40 organizaciones sindicales, campesinas, ambientales y de derechos humanos 
marcharán del Ángel de la Independencia a la SRE. –Reforma 2 

 

Mondelez aprovecha el boom de deslactosados. -Con ventas globales por 25 mil 
923 millones de dólares, la multinacional de origen estadounidense Mondelez 
detectó que el segmento de deslactosados en México era el principal motor de 
crecimiento de las categorías de consumo nacional, por lo qué decidió ganar 
mercado y lanzar el primer queso deslactosado en el país.  A escala mundial, 
Mondelez considera que las tendencias de salud y bienestar en distintos productos 
de consumo han presentado un crecimiento destacado en el mercado, lo cual 
impacta la decisión de compra y percepción de gran parte de los consumidores, "A 
este segmento de la población se suman los consumidores que han realizado el 
cambio a productos deslactosados por motivos de salud", explicó la empresa. –El 

Universal 3 B 
 

Sin permiso y sin pollos. –Pequeños empresarios de Zacatelco, Tlaxcala, 
dedicados a la venta de pollo reportaron la muerte de decenas de estos, luego de 
que el Ayuntamiento clausuró el 27 de julio tres establecimientos con los animales 
dentro por carecer de licencias vigentes. –Reforma 2 

 

Optimismo (In versiones). -El presidente de la Asociación Mexicana de 
Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla, dijo que México llega con 
optimismo a la revisión del Tratado de Libre Comercio que inicia este miércoles en 
Estados Unidos, sin que esto signifique perder de vista la prudencia de diversificar 
los mercados en lo que concierne a los productos del campo. Ante la renegociación 
del acuerdo con Estados Unidos y Canadá, comentó que México se presentará con 
cartas a su favor respecto al sector agropecuario, pues ha confirmado ser una 
potencia alimentaria a escala mundial, además de que también se surte de granos, 
principalmente del vecino país. –Milenio 34 

 

Oro verde. -El kilo de aguacate en México rebasó los 90 pesos, por lo que el país 
analiza importarlo de lugares como Perú. El aumento en el precio del kilo de 
aguacate en México fue tal que el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, 
señaló que inclusive ya se considera importarlo de países como Chile y Perú. –
Reporte Índigo 34 
 

Huevo San Juan busca elevar ventas con campaña. -¿Quién no ha realizado un 
viaje y por falta de maleta ha usado una caja de cartón de huevo? Resulta que 
Huevo San Juan, una compañía asentada desde hace 60 años en San Juan de los 
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Lagos, en Jalisco, puso en marcha una ingeniosa campaña con sus cajas de cartón 
que utiliza para resguardar y transportar su producto.  Esta empresa dedicada a los 
insumos naturales, comenzó a utilizar la leyenda "Esta caja es una maleta, pero 
también sirve para transportar huevos".  Con esto, la compañía trata de apuntalar 
su producto, aunque con una estrategia mayor. –El Financiero 19 

 

Garantizan abasto de alimentos a 13 millones. -Diconsa llega a más de 29 mil 
localidades lejanas y de acceso complicado donde habitan 13 millones de 
mexicanos en situación de vulnerabilidad, a quienes garantiza el abasto de 
alimentos y artículos de limpieza y aseo personal.  La Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) informó que la entrega se complica en temporada de lluvias, ya 
que los estrechos caminos se atestan de fango y la naturaleza se encarga de crear 
nuevos deslaves.  Esta misma historia se repite en el corazón de la Sierra Madre 
del Sur, Oaxaca, donde desde el almacén rural Reforma se reparten alimentos a 70 
tiendas comunitarias. Ahí, la distribuidora ocupa embarcaciones de diferentes 
capacidades de carga para navegar mediante los ríos Grijalva y Usumacinta, con la 
finalidad de surtir 28 tiendas, consideradas como la única opción de abasto en la 
zona. –Milenio 8 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

Exigen a la PGR detener a Lozoya.- Líderes y legisladores de Oposición pidieron 
la urgente intervención de la PGR para investigar a fondo e incluso detener a Emilio 
Lozoya Austin, ex titular de Pemex, señalado de recibir sobornos de la empresa 
brasileña Odebrecht Esto es gravísimo. El señor Lozoya debería de estar ahora 
mismo en la PGR declarando, deberían detener en estos momentos a Lozoya, dijo 
el diputado Vidal Llerenas. Ayer, el diario brasileño O`Globo y la organización 
mexicana El Quinto Elemento Lab revelaron el contenido de una delación premiada 
(declaración judicial a cambio de reducción de pena) del ex director de Odebrecht 
en México Luis Alberto Meneses Weyll. Reforma pp 
 
Lozoya niega acusación de criminales confesos.- Ante la acusación de haber 
recibido 10 millones de dólares de parte de Odebrecht para favorecer a esta 
empresa con contratos relacionados con la refinería en Tula, el ex director de 
Petróleos Mexicanos Emilio Lozoya negó categóricamente el hecho y refirió que ha 
demostrado su interés por que el tema sea investigado y sancionado, pero es 
lamentable que esto se lleve a chismes y acusaciones sin fundamento ni prueba. Lo 
anterior en respuesta a lo publicado por el diario brasileño O`Globo, que cita parte 
del proceso de investigación en el que la constructora Odebrecht es involucrada por 
actos de corrupción dentro y fuera de Brasil. Milenio PP 
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Aspirantes del PRI, a controles de confianza.- Por primera ocasión en los 88 años 
de historia, el PRI someterá a por lo menos 10 mil aspirantes a puestos de elección 
popular a exámenes de integridad y confianza, para cerrar al máximo las 
posibilidades de que incurran en actos de corrupción en caso de ganar, pero 
además, verificará que no pesen sobre ellos acusaciones de misoginia o violencia 
política contra las mujeres. De acuerdo con las nuevas reglas que deberán observar 
los priistas que busquen alguno de los tres mil 326 puestos de elección popular que 
estarán en competencia en el 2018 desde la Presidencia de la República hasta el 
nivel de síndicos. Excelsior pp 


